

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil dan pembahasan berkaitan dengan analisis Tindak Tutur Ekspresif pada Web Series “Malam Minggu Miko” season 1 dan season 2 karya Raditya Dika dari 6 episode, yaitu episode Nissa, episode Miranda, episode cinta kucing Melly, episode cewe basket Angeline season 2, episode insomnia Helen season 2, dan episode make over Anin season 2 dapat disimpulkan sebagai berikut.

Hasil dari penelitian ini ditemukan 6 fungsi tindak tutur ekspresif, yaitu memuji, mengkritik, mengeluh, mengucapkan selamat, mengucapkan terima kasih, dan meminta maaf. Terdapat 52 data tindak tutur ekspresif yang terdiri dari 20 tindak tutur ekspresif memuji, 3 tindak tutur ekspresif mengkritik, 7 tindak tutur ekspresif mengeluh, 2 tindak tutur ekspresif mengucapkan selamat, 12 tindak tutur ekspresif mengucapkan terima kasih, dan 8 tindak tutur ekspresif meminta maaf. Selain itu, terdapat 2 tuturan menggunakan Bahasa Inggris. Adapun ditemukan hasil bentuk tindak tutur ekspresif, yaitu 11 data tindak tutur langsung literal, 1 data tindak tutur tidak langsung literal, 33 data tindak tutur langsung tidak literal, dan 7 data tindak tutur tidak langsung tidak literal.

Kemudian dari penelitian ini juga menunjukkan frekuensi penggunaan tindak tutur ekspresif oleh masing-masing karakter. Miko menggunakan tindak tutur ekspresif memuji sebanyak 9 kali, mengeluh 4 kali, mengucapkan terima kasih

3 kali, dan meminta maaf 1 kali. Rian menggunakan tindak tutur ekspresif memuji sebanyak 7 kali dan mengucapkan terima kasih 2 kali. Mas Anca menggunakan tindak tutur ekspresif mengeluh 1 kali dan meminta maaf 4 kali. Nissa menggunakan tindak tutur ekspresif mengucapkan terima kasih 1 kali. Miranda menggunakan tindak tutur ekspresif mengkritik 1 kali, mengeluh 1 kali, dan mengucapkan terima kasih 1 kali. Melly menggunakan tindak tutur ekspresif meminta maaf 2 kali. Dovi menggunakan tindak tutur ekspresif memuji 2 kali, mengkritik 1 kali, mengeluh 1 kali, dan mengucapkan terima kasih 1 kali. Kak Jo menggunakan tindak tutur ekspresif memuji 1 kali dan mengucapkan terima kasih 1 kali. Bruno menggunakan tindak tutur ekspresif mengucapkan selamat 1 kali. Dosen menggunakan tindak tutur ekspresif memuji 1 kali, mengucapkan selamat 1 kali, dan mengucapkan terima kasih 1 kali. Helen menggunakan tindak tutur ekspresif memuji 1 kali, mengucapkan terima kasih 1 kali, dan meminta maaf 1 kali. Angeline menggunakan tindak tutur ekspresif mengucapkan terima kasih 1 kali. Sedangkan Anin menggunakan tindak tutur ekspresif mengkritik 1 kali.

Berdasarkan hasil penelitian tersebut, dapat dilihat bahwa tuturan dalam Web Series “Malam Minggu Miko” lebih banyak menggunakan fungsi tindak tutur ekspresif memuji dan bentuk tindak tutur langsung tidak literal. Hal ini juga mencerminkan karakteristik masing-masing tokoh. Kesimpulan ini juga sejalan dengan target dan tujuan web series tersebut yang ditujukan kepada generasi milenial yang menyukai tindak tutur semacam itu.

## 5.2 Saran

Penelitian ini secara khusus memfokuskan pada deskripsi Tindak Tutur Ekspresif dalam Web Series “Malam Minggu Miko” karya Raditya Dika. Harapannya, hasil penelitian ini dapat menjadi acuan untuk pengembangan penelitian selanjutnya di bidang linguistik, terutama dalam kajian pragmatik mengenai tindak tutur ekspresif. Jika penelitian ini hanya berfokus pada tindak tutur ekspresif, penelitian selanjutnya dapat diperluas dengan mengkaji bentuk dan fungsi tindak tutur ekspresif secara lebih luas. Selain itu, penelitian ini juga dapat diperluas dengan memperhatikan teori-teori tindak tutur lainnya, seperti tindak tutur asertif, tindak tutur direktif, tindak tutur komisif, dan tindak tutur deklarasi. Selain Web Series “Malam Minggu Miko”, objek penelitian lain yang dapat dikaji mencakup film, novel, dan percakapan sehari-hari dalam kehidupan nyata. Hal ini dikatakan demikian karena masih banyak objek penelitian lain yang juga mengandung tindak tutur ekspresif yang perlu dikaji guna memperluas wacana dan memberikan kontribusi dalam pengembangan ilmu bahasa sesuai dengan perkembangan zaman.